
2019_02 Februar GV.docx                                                                                                                                               Seite 1 von 6 

 

Pensioniertenverein 
Gewerkschaft syndicom, Sektion Region Basel 

 
 

 

Protokoll der Generalversammlung vom 04. Februar 2019 
 

Ort: Restaurant Bundesbahn, Basel  
 
Zeit: 14:30 – 16:25 Uhr 
 
Vorsitz: Präsident Hans Preisig 
 
Gäste: Beni Hürzeler, Regionalsekretariat 
 Michele Savastano, Sektionspräsident + Mitglied Pv 
 Karl Weibel + Kiva Bernot, Pensionierte Aargau 
 Walter Künzli + Joe Vonarburg, Pensioniertenverein Olten 
 Alex Vögtli + Beni Strickler Sektor 2 Telecom 
 Rosmarie Gerber, Sektor 3 Medien 
Gäste entschuldigt: Roland Gutmann + Peter Rymann, IG Pensionierte 
 Paul Stadler, Sektor 3  
                
Protokoll: Paul Zurlinden 

Die wichtigsten Berichte & Unterlagen sind als Original am Schluss beigelegt und 
beim entsprechenden Traktandum als Beilage vermerkt. 

 
============================================================== 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Genehmigung der Traktandenliste 
3. Wahl der Stimmenzähler und der Protokollleser 
4. Wahl des Tagespräsidenten 
5. Protokoll der Generalversammlung vom 05.02.2018 
6. Mitteilungen 
7. Jahresberichte:  
 a) Präsidenten,  b) Kassiers,  c) Revisoren,  d) Budget 2019,   
 e) Mutationen, f) Krankenbesuchers, g) Wander- und Reiseleiters 

 

8. Wahlen: a) Präsidenten,  b) Kassiers/Mutationen,  c) Vizepräsidenten,  
d) Ein Mitglied in den Vorstand,  e) Übrigen Vorstandes,  f) Vertreter 
in den Sektionsvorstand,  g) Ersatzrevisors 

 

9. Anträge 
10. Verschiedenes 

 
 
 

 1. Begrüssung   (Beilage Nr.1) 
 

Unser Präsident Hans Preisig eröffnet die Generalversammlung um 14.35 Uhr. 
Er begrüsst alle Anwesende und dankt für ihr Erscheinen. 
Einen besonderen Gruss richtet Hans an die anwesenden Gäste, (siehe oben) und gibt die 
Entschuldigungen bekannt.  
Er erwähnt kurz die wichtigsten Gewerkschafts-Ereignisse im Jahr 2018 wie der Lohn-
schutz innerhalb des Rahmenabkommens mit der EU und die Initiative für die Abschaffung 
der SRG-Gebühren.  
Hans hofft, dass die Solidarität zwischen den Generationen auch in Zukunft funktioniert.  
Mit diesen Worten eröffnet Hans die diesjährige Generalversammlung des Pensionierten-
vereins. 
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2. Genehmigung der Traktandenliste 
 

Die Traktandenliste wird in der vorliegenden Form ohne Gegenstimmen und Enthaltun-
gen genehmigt. 
 
 

3. Wahl der Stimmenzähler und der Protokollleser 
 

Als Stimmenzähler werden Rudolf Ackermann, Martin Pfister und Thomas Plattner vor-
geschlagen und einstimmig gewählt. 
 

Als Protokollleser/leserin werden vorgeschlagen: Claudia Furrer, Heinz Hirt und Walter 
Binkert. Diese drei Mitglieder werden ebenfalls einstimmig gewählt. 
 
 

4. Wahl des Tagespräsidenten  
 

Auf Vorschlag von Hans Preisig wird Christine Leupi als Tagespräsidentin amten. Sie 
wird auch einstimmig gewählt. 
 

 

5. Protokoll der Generalversammlung vom 05.02.2018  
 

Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 05. Februar 2018, verfasst von Walter 
Heim, wurde von den drei Protokolllesern Gerhard Friederich, Willy Zysset und Martin Pfis-
ter gelesen. Es werden keine Ergänzungen oder Kommentare dazu abgegeben. Die drei 
Leser empfehlen der Versammlung das Protokoll zu genehmigen 
Es wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
 

6. Mitteilungen    (Beilage Nr. 2)  
 

Unser Präsident gibt das Abendessen bekannt.  
 

Er erwähnt, dass zwei Unterschriftenbogen aufliegen. Mitglieder, die noch nicht für die Initi-
ative "Mindestlohn Kanton Basel-Stadt" und die Petition "Keine Postkonto-Gebühren für 
Postangestellte" unterschrieben haben, können dies hier nachholen. 
 

Weitere Infos in Kurzform:  
Die Sektions-Jubilarenehrung fand am 02. Februar im Restaurant Löwenzorn Basel statt.  
 

Reka-Checks: Neu gibt es eine Reka-Karte. Der Bezug in Checkform ist weiterhin möglich. 
Eine Bearbeitungsgebühr von Fr. 10.00 pro Bezug wird erhoben. Die Reka-Card ist für die 
syndicom-Mitglieder kostenlos. 
 

Betreffend Zukunftspoststellen: Ein Pilotobjekt gibt es in Interlaken. Aus gewerkschaftlicher 
Sicht ist dies zurzeit kein Problem. Ob in der Region (Birsfelden) eine solche Poststelle ent-
steht ist uns noch nicht bekannt. 
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7. Jahresberichte  
 

a) des Präsidenten    (Beilage Nr. 3)     
 

Hans Preisig beginnt seinen Jahresbericht dieses Jahr mal umgekehrt und dankt seinen 
Vorstandskollegen und Kollegin für ihre Arbeit. 
Er erwähnt anschliessend die diversen Vereinsaktivitäten: Monatsversammlungen, Mo-
natswanderungen, Besuche von Geburtstagsjubilaren, Sommerhock und Herbstreise. 
 

Wir lancierten im Herbst eine grosse Werbeaktion für den Beitritt in unseren Verein. Das 
Resultat war aber eher ernüchternd. 
 

Der Vorstand der Sektion Region Basel leidet immer noch an Personalmangel. Es interes-
sieren sich zu wenig aktive Mitglieder für diese Arbeit. 
 

Die Gewerkschaft syndicom hatte in der Vergangenheit einige Fusionen hinter sich.       
Verschiedene Themen sind zurzeit noch in Bearbeitung. Ein Problem ist auch der Rück-
gang der Mitglieder. 
 

Interessantes weiss Hans unter der IG Pensionierte (IG = Interessengruppen) zu berichten. 
 

Von der Politik konnten die Versammlungsteilnehmer einige verschiedene interessante und 
bekannte Probleme betreffend AHV usw. vernehmen. 
 

Am Schluss seines Berichtes streift Hans die Aktivitäten der beiden Gewerkschaftsbünde 
BGB/GBBL.  
 
Paul Zurlinden verdankt Hans Preisig seinen Bericht und seine Arbeit. (Beilage Nr. 4)  
Er stellt den Jahresbericht zur Diskussion. 
 

Peter Walser meldet sich zu Wort:  
Er bedankt sich für die vielen Informationen, die die Mitglieder zwei Mal jährlich vom Verein  
erhalten. Das sind jeweils sehr interessante Mitteilungen, die in der Gewerkschaftszeitung 
viel zu wenig erscheinen. 
Nur wenn wir alle zusammen den gewerkschaftlichen Gedanken hochhalten sind wir auch 
stark und können so Rückschläge vermeiden. 
Die Post betreibt eine starke wirtschaftsfreundliche und gewinnorientierte Politik die gar 
nicht im Interesse der Bevölkerung und der Gewerkschaft syndicom ist. (Service public, 
Poststellenabbau, Personalabbau usw.) 
 
Paul bedankt sich für die Ausführungen von Peter Walser. Es folgen keine weiteren Wort-
meldungen. 
Der Jahresbericht vom Präsident Hans Preisig wird einstimmig und mit grossem Applaus 
angenommen und verdankt. 
  
b) des Kassiers    (Beilage Nr. 5)  
 

Der Kassier Paul Zurlinden gibt den Kassenbericht bekannt.  
Im Jahr 2018 waren Einnahmen von Fr. 10'630.50 und Ausgaben von Fr. 10'473.95 ver-
bucht worden.  
Die Jahresrechnung schliesst mit einem Plus von Fr. 156.55 ab. 
Das Vereinsvermögen beträgt am 31.12.2018 neu: Fr. 37'471.61 
Zum Kassenbericht meldet sich niemand zu Wort. 
Der Bericht wird mit Applaus verdankt. 
 
c) der Rechnungsrevisoren    (Beilage Nr. 6)  
 

Der Erste Kassenrevisor Martin Pfister verliest den Revisorenbericht. Die Kasse / Buchhal-
tung vom Vereinsjahr 2018  wurde am 21. Januar 2019 von Martin Pfister und Paul Kur-
mann geprüft. Die beiden Revisoren empfehlen der Generalversammlung den Kassenbe-
richt zu genehmigen und dem Vorstand Décharge zu erteilen.  
 

Martin bedankt sich beim Kassier und seiner Frau für die Verpflegung nach der Revision. 
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Hans Preisig stellt den Kassenbericht und den Revisorenbericht zur Diskussion. 
Es verlangt niemand das Wort. 
Beide Berichte werden einstimmig und mit Applaus angenommen. 
 
d) Budget 2019    (Beilage Nr. 7)  
 

Der Kassier Paul Zurlinden orientiert die Anwesenden über das Budget für dieses Jahr. 
 

Vorgesehen sind Einnahmen von Fr. 10'304.00 und Ausgaben von Fr. 10'350.00. 
Das ergibt Mehrausgaben von Fr. 46.00 
Auch das Budget für das Jahr 2019 wird von den anwesenden Mitgliedern angenommen. 
 
e) des Mutationsführers    (Beilage Nr. 8) 
 

Der Mutationsführer Paul Zurlinden verliest zuerst den Mutationsbericht vom Januar 2019:  
Eintritte: Hans-Jörg Binder, Rosetta Wolf und Nik Pfister. 
Verstorben ist am 28.01.2019 Leodegar Keller im 86. Lebensjahr. 
Paul konnte 6 grössere Spenden schriftlich verdanken. 
 

Anschliessend folgt der Jahres-Mutationsbericht. 
Interessant ist, dass der Pensioniertenverein am 01.01.2018 gleich viele Mitglieder hat wie 
am Jahresende 31.12.2018. 
Es wurden aber folgende Mutationen getätigt. 
Eintritte 14 Mitglieder, Austritte 3 Mitglieder und 11 Mitglieder sind verstorben. 
Verschiebungen hat es einige innerhalb der Kategorien / Sektoren gegeben. 
 

Auch der Mutationsbericht wird einstimmig angenommen und mit Applaus verdankt. 
Paul beendet seine Traktanden und hofft nichts mehr sagen zu müssen. 
 
f) des Kranken- und Jubilarenbesuchers    (Beilage Nr. 9)  
 

Jakob Hauri gibt seine Besuche bei unseren kranken Kolleginnen und Kollegen bekannt. 
Sehr viele Krankenbesuche hat er jeden Monat gemacht. 
Auch die Geburtstagsjubilare, die er besucht hat, schätzen den Besuch. 
Jakob macht seine Arbeit mit Freude, wenn er merkt, dass er Willkommen ist.  
Nach seinem Schlusswort erntet Köbi grossen Applaus. 

 
g) des Wander- & Reiseleiters    (Beilage Nr. 10)  
 

Der Jahresbericht des Wander- und Reiseleiters Othmar Trösch beinhaltet folgendes: 
Es fanden 10 Wanderungen, 1 Sommerhock und 1 Herbstreise statt. Die genauen Details 
sind in seinem Bericht als Beilage Nr. 10 ersichtlich. 
Otti freut sich immer, wenn er viele Teilnehmer bei den Anlässen begrüssen kann. 
Auch sein Bericht wird mit Applaus verdankt. 
Anschliessend gibt er noch das Ziel der nächsten Wanderung vom 21. Februar bekannt. 
Die Wanderung beginnt auf der Buuseregg und endet im Restaurant Roseneck in Gelter-
kinden. 

 
 

 

8. Wahlen  
 

Hans Preisig gibt den sofortigen Rücktritt von unserem Vorstandsmitglied und Protokollfüh-
rer Walter Heim bekannt. Walter ist aus gesundheitlichen Gründen zurzeit nicht mehr in der 
Lage aktiv am Vereinsleben teilzunehmen. Hans wünscht ihm gute und baldige Besserung. 
 

Aus diesem Grund ist der Sitz im Vorstand als Protokollführer neu zu besetzten. 
Auch ist immer noch das Amt des Vizepräsidenten vakant der auch gleichzeitig Einsitz im 
Sektionsvorstand nimmt. 
Hans appelliert an die Anwesenden sich zu melden. Wir haben im Vorstand ein sehr gutes 
Verhältnis und alle machen ihren Job gut. 
Im Saal bleibt es stumm. 
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Das Wort gilt nun der Tagespräsidentin Christine Leupi. 
Sie bedankt sich für die Arbeit der Vorstandsmitglieder.  
Christine fragt die anwesenden Mitglieder an, ob sich jemand für einen Job im Vorstand 
meldet. 
Niemand hebt die Hand. 
 

Nun führt Christine zügig durch das Traktandum Wahlen. 
 

a) des Präsidenten  
 

    Hans Preisig wird einstimmig bestätigt. Grosser Applaus 
 

b) des Kassiers & Mutationsführers  
 

    Paul Zurlinden wird einstimmig bestätigt. Applaus 
 

c) des Vizepräsidenten  
 

    Bleibt vakant 
 

d) Wahl eines Mitgliedes in den Vereinsvorstand  
 

    Da sich niemand meldet bleibt der Sitz des Protokollführers im Vorstand auch vakant. 
 

e) des übrigen Vorstandes  
 

    Wander- & Reiseleiter:  Othmar Trösch wird einstimmig bestätigt. Applaus 
    Jubilaren- & Krankenbesucher:  Jakob Hauri, Hildegard Lang und Walter von Euw 
    werden einstimmig bestätigt. Auch diese erhalten einen Applaus. 
 

f) Vertreter in den Sektionsvorstand  
 

    Es meldet sich niemand. 
 

g) Ersatzrevisor / Ersatzrevisorin  
 

Als 2. Ersatz Revisor schlägt Hans Preisig unseren pensionierten Sektionspräsident und 
Vereinsmitglied Michele Savastano vor. Er hat später Interesse das Amt des Kassiers und 
Mutationsführers zu übernehmen. Durch diese Funktion bekommt er Einsicht in die Arbeit 
dieses Amtes. 
Michele wird einstimmig als Zweiter Ersatzrevisor gewählt. 
 
 

9. Anträge  
 

Schriftliche Anträge sind bis am 23.01.2019 keine eingegangen. 
 
 

Verschiedenes    (Beilage Nr. 11)  
 

Hans informiert über die kommenden Anlässe und Veranstaltungen. 
Siehe dazu die Beilage Nr. 11. 
 

Anschliessend bittet er Beni Hürzeler etwas zu sagen. 
 
Beni Hürzeler, Regionalsekretär dankt dem Vorstand für seine Arbeit. Er erwähnt die diver-
sen "Sachen" und Unterlagen die er auf einem Tisch als Reklame aufgelegt hat. Er wünscht 
uns alles Gute. Leider sagte er nichts über seine Tätigkeit als Regionalsekretär. Schade. 
 
Michele Savastano bedankt sich bei Hans Preisig für seinen Einsatz im Sektionsvorstand. 
Hans ist für den Sektionsvorstand eine grosse Hilfe und für Michele eine enorme Stütze bei 
seiner Arbeit. 
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Joe Vonarburg überbringt die Grüsse vom Pensioniertenverein Olten Post und Telecom. 
Er wünscht dem gewählten / bestätigten Vorstand weiterhin eine erfolgreiche Arbeit. 
 

Joe hofft, dass die Strategie, die syndicom eingeschlagen hat, eine erfolgreiche und Vor-
wärtsstrategie ist und diese kein Stillstand bedeutet. 
Wir Pensionierte sind eine grosse Anzahl syndicom-Mitglieder und daher sollen unsere 
Forderungen und Anliegen besser vertreten werden.  
 

Er erwähnt die kommende Abstimmung vom 25. Mai über die Steuerreform und die AHV-
Finanzierung. 
 

Den Umwandlungssatz bei den Pensionskassen ist ein Thema das auch die künftige Gene-
ration betrifft. 
 

Er wünscht, dass der neu zu wählende IG Pensionierten-Präsident ebenso viel Energie und 
grosses Engagement, vor allem für die "Pöstler", aufbringt wie sein Vorgänger Roland 
Gutmann. Kandidat ist Thomas Burger, Sektor 2 aus Zürich. 
 

Joe wünscht uns eine schöne Fasnacht und drei schöne Tage. 
 
Alex Vögtli informiert über sein Amt. Er ist der Obmann vom Sektor 2 Telecom. In seiner 
Gruppe sind alle pensionierte syndicom Mitglieder die früher bei Swisscom gearbeitet ha-
ben. 
Bei der Jubilaren-Ehrung der Sektion war er am 02. Februar auch im OK. Das Restaurant 
Löwenzorn wird 2019 renoviert / umgebaut. Daher ist noch ungewiss wo die Jubilaren-
Ehrung 2020 stattfinden wird. 
Er hat eine ganze Theatervorstellung vom Klassiker von Alfred Rasser "HD Läppli" vorbe-
stellt. Er bittet uns die Anmeldung frühzeitig zu machen da die Nachfrage gross sein wird. 
Der Preis pro Person wird so zwischen Fr. 55.00 und Fr. 58.00 sein. 
 
Da niemand mehr von den Anwesenden das Wort ergreift, kommt Hans Preisig zum 
Schlusswort. 
Er appelliert an uns, Sorge zu tragen mit der Zusammenarbeit zwischen den Generationen 
und mit den Diskussionen der unterschiedlichen Meinungen in unserer Gesellschaft. 
 
Hans bedankt sich nochmals bei allen für das Erscheinen. 
Er wünscht den Heimreisenden eine gute Heimkehr, den Anderen ein gemütliches Bei-
sammensein und beim Essen "e Guete". 

 
Die Generalversammlung 2019 wird um 16.25 Uhr von Hans Preisig geschlossen.  
 
 
Für das Protokoll: 
 
 
 
Paul Zurlinden 


